

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.. . . .	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.. . . .	3 »
En el Extranjero, un trimestre.. . . .	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios línea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Pere-lada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCIÓN:
 Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:
 Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACIÓN:
 EL ARTE, tienda de D. Antonio Bonet,
 Ciudadanos, núm. 18

Á S. M. el R..

DON CARLOS DE BORBÓN

Las juntas provincial, de distritos, del Círculo y la Redacción de EL BALUARTE, al celebrar alborozadas el cuadragésimo sexto aniversario de Vuestro natalicio, reiteran á V. M. el testimonio de su lealtad y adhesión inquebrantables á la gloriosa bandera, que tremola inmaculada en Vuestras augustas manos.

Á NUESTROS SUBSCRIPTORES

La llegada á sus manos de este número les producirá una sorpresa que en nuestro deseo de favorecerles, juzgamos agradable. Las promesas contraídas al principio de año, de dotar á nuestro periódico de cuantos elementos son necesarios para colocarlo á la altura que demandan las exigencias de la vida moderna, creemos es llegado la hora de darlas cumplimiento.

Si las reformas introducidas responden á aquellas necesidades, no lo hemos de fallar nosotros, jueces en propia causa, díganlo los asíduos lectores y constantes favorecedores de nuestra modesta publicación, á la cual hemos procurado ensanchar y agrandar en la órbita que se mueve, para mostrarnos agradecidos y justificar en alguna manera el favor del público.

Al tribunal sereno de éste apelamos y á él vamos á hacer exposición de nuestros trabajos y propósitos.

En primer lugar hemos cambiado la forma del periódico, dándole la forma plegada, conocida vulgarmente por forma *catalana*.

Es un deseo que repetidas veces nos habían expuesto varios de nuestros amigos, á los que hemos procurado dar gusto.

El *cliché* que va en la portada fué dibujado por un distinguido artista de esta capital, ahora ausente, á quien desde estas columnas rendimos el testimonio de nuestro respeto y afecto, y representa como puede verse las armas de la inmortal Gerona, combinadas con flores de lís, enseña gloriosa de la ilustre causa de los Borbones, y con los lemas benditos de la España tradicional, rematado por la corona Real y la Cruz, símbolos augustos de las dos únicas Realezas, á que nosotros rendimos culto ferviente.

Esto en cuanto á la parte editorial, encargada á la renombrada tipografía de D. Tomás Carreras, cuyo nombre basta para hacer su elogio.

Relativamente á lo que pudiéramos llamar parte esencial, hemos hecho algunas modificaciones en consonancia con el espíritu de la prensa tradicionalista, cuyo principal objetivo es la defensa de los

dogmas de nuestro credo político-religioso; sin descuidar las otras secciones, en las que el lector puede enterarse del movimiento político de España y del extranjero y de aquellas noticias provinciales, que dado el carácter estrecho de sus relaciones, puedan afectarles más directamente.

A este objeto estamos organizando un servicio de corresponsales en las principales poblaciones de esta provincia, que nos tendrán al corriente de cuanto notable ocurra en sus respectivas localidades y comarcas.

Para dar amenidad al periódico hemos abierto una sección de variedades, que por razón de los múltiples trabajos que importa la confección de este número, no empezaremos hasta la edición del miércoles.

De otras dos nuevas secciones tenemos que dar cuenta: *Correo Nacional* y *Extranjero*, en las que condensaremos todo lo que ocurra en los países significados en los títulos y que por su importancia é interés merezca los honores de la publicación. Así nuestros lectores sin necesidad de recurrir á otras publicaciones, podrán satisfacer su legítima curiosidad y estar enterados del movimiento social de España y Europa.

Para estos sacrificios y trabajos consiguientes que gustosos nos imponemos, no aspiramos á otra recompensa, que la gracia de la opinión muy pródiga por cierto con nosotros, hasta ahora, y la aprobación de los correligionarios, cuyo aplauso y aliento recojemos en la fecha que escribimos estas líneas.

En esto se cifra el orgullo y la corona de cuantos manejamos la péñola.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.

San Venancio obispo y mártir y san Hugo obispo y confesor.

Santos de mañana.

San Francisco de Paula fundador y confesor.

Guarenta Horas.

Empiezan en la Iglesia del Seminario Tridentino.

Crónica general

Aunque hasta ahora no podemos saber todas las personas que asistirán á la boda de D. Carlos de Borbón con la augusta Princesa de Rohan, podemos decir que, además del señor marqués de Cerralbo y de otras distinguidas personas, como algunos delegados regionales, asistirá desde luego, en representación del antiguo ejército carlista, el glorioso decano de sus generales, el insigne D. Rafael Tristany, caballero sin tacha y la más alta personificación de la milicia carlista después de los Príncipes de la Casa Real.

Por acuerdo de la minoría carlista del Congreso lleva en la morada del destierro dignísima representación de ella el joven conde de Casasola.

Estas son por hoy las noticias que podemos adelantar.

—En las oficinas municipales se nos dijo ayer que en vista de que la glosopeda se ha desarrollado en el ganado del pueblo de Campdurá, según parte del veterinario D. Luis Roura, el Sr. Alcalde de esta ciudad ha dispuesto que desde el lunes próximo se prohíba á todas cuantas personas de aquel pueblo y de Celrá, se presenten en esta para vender leche, á no ser que lleven un certificado facultativo que acredite que la leche resulte ser de ganado que no esté atacado de dicha enfermedad.

Aplaudimos el celo del Sr. Alcalde en pro de la salubridad pública y esperamos que se ejercerá activísima vigilancia para que no queden frustrados sus trabajos.

—En otro lugar de este número hallarán los lectores las solemnidades artísticas que la notable compañía dirigida por el eminente Carreras prepara para esta semana. Las obras anunciadas se han representado con éxito asombroso en Madrid y en Barcelona. Esperamos pues un lleno para estos días.

—Anteayer voló al cielo el tierno angelito José García, hijo de nuestro estimado amigo D. Juan García, que contaba solo ocho meses de existencia. Acompañamos á sus amantes padres en la justa pena que les affige en estos instantes.

—Nos escriben de Bañolas participándonos que se halla bastante mejorado de la dolencia que le aquejaba, nuestro distinguido y respetable correligionario, D. Martirián Morgós. Cordialmente lo celebramos.

—El sábado de esta semana empezará á publicarse en esta capital

un nuevo periódico titulado *El Geronés*, órgano de los regionalistas y del «Centre Catalanista».

Anticipadamente damos la bienvenida al colega, á quien deseamos una larga y próspera carrera.

—Notable es el impulso que se ha dado al Círculo Tradicionalista con la velada, recientemente celebrada, pues cada día es mayor la concurrencia, que se nota en sus salones. Adelante y no desmayar en la empresa.

—Se está organizando rápidamente la sección dramática de la floreciente sociedad «Centro Moral Gerundense». Para dentro poco confía la Junta poder reanudar las funciones lírico-dramáticas, que tanto interés y atractivo tienen para las familias de los socios.

—A repetidas instancias de varios amigos publicamos algunos fragmentos de la bellísima y entusiasta poesía leída por el jóven y aventajado poeta D. Narciso de Fontanilles en la velada del Círculo Carlista.

—Ayer terminó el plazo de inscripción para la peregrinación obrera á Roma. Esta Diócesis aportará á la misma unas 200 peregrinos próximamente.

—El Marzo se despide con lluvias, pues el cielo no ha cesado de regalarnos con agua durante dos dias consecutivos, no llevando trazas de cesar.

—Con motivo del cumpleaños de D. Cárlos, publicamos el número orlado y con papel superior. El de los números ordinarios es de una forma algo más reducida en la amplitud.

—El mercado de ayer fué nulo.

—El Sr. Gamazo antes de salir del ministerio, tuvo un poco de conmiseración para el pobre contribuyente, á quién quiere acabar de estrujar la explotadora Empresa arrendataria de Cédulas y dictó una Real orden, que se ha publicado ya en la «Gaceta», en la cual, viniendo á robustecer la opinión sustentada por toda la prensa, se declara que es impropcedente la acumulación de los haberes por rentas de bienes ó industrias á los sueldos personales para que sirvan de base al impuesto.

En la propia Real orden se establece que no puede obligarse á las mujeres casadas á contribuir por sus bienes y rentas, á menos que se pruebe que, por excepción, la mujer es administradora legal de sus bienes, cuya renta ó contribución sirve de base para la fijación del impuesto.

Ahora que la empresa de esta provincia parece quiere desplegar un

lujo de fuerzas inusitado para la recaudación de este odioso impuesto, justo y conveniente nos parece adoctrinar al contribuyente en los preceptos legales, para que sepa á que atenerse respecto al particular.

—Los rios Onyar y Ter han experimentado fuertes avenidas con las lluvias de estos días.

—Debiendo procederse á la rectificación del Censo electoral cuyas nuevas listas deben ser expuestas al público el día 10 del corriente, suplicamos á todos nuestros amigos que teniendo derecho de sufragio no estén incluídos en las listas anteriores, se sirvan antes de dicho día y á la mayor brevedad posible pasar nota de sus nombres y apellidos, edad, profesión, punto de residencia y si saben leer y escribir al conserje del Círculo Tradicionalista de esta Capital dando así mismo noticia de los demás amigos y conocidos que se encuentren en semejante caso, á fin de poder reclamar su inclusión en las nuevas listas electorales.

—Debido al exceso de original que nos abruma, hemos tenido que retirar el artículo. Lo publicaremos el número próximo.

—Mañana se verificará la Comunión que todos los años se administra á los pobres enfermos, impedidos de acudir por sí mismos al templo á cumplir el precepto pascual.

La procesión para tan solemne acto saldrá de la capilla de Nuestra Señora de la Esperanza de la Santa Iglesia Catedral á las seis de la mañana.

—El nuevo presbítero D. Nicolás Castañer y Soy, celebrará su primera misa el miércoles de esta semana en la iglesia de Nuestra Señora del Tura de Olot; le apadrinarán en tan solemne como religioso acto sus tíos D. Domingo Castañer y D.^a Micaela Laceda, ocupará la sagrada cátedra el reverendo padre Félix Sors, rector de las Escuelas pias de dicha población. Deseamos al nuevo sacerdote toda suerte de prosperidades en el desempeño de su altísima y difícil misión.

—Ha sido propuesto para la cátedra de matemáticas vacante en el Instituto de Barcelona, D. José Bartrina que explicaba la misma asignatura en el de esta provincia.

Felicitamos al agraciado por la plaza ganada en brillantes oposiciones.

—Ayer salió para Cantallops el inspector de orden público de esta capital D. Fidel Lell, delegado por el gobernador civil interino para que le entere de cuánto ocurra en las elecciones municipales que se han de celebrar hoy en aquella población, por haber sido anuladas las anteriores.

—Para las seis de la tarde de hoy está citada la Junta municipal de Sanidad á una reunión en las Casas Consistoriales, al objeto de dar cumplimiento á lo dispuesto en la real orden de 26 del actual.

—Segun noticias el gobernador civil ha delegado al comandante de la benemérita de esta capital al objeto de hallar una fórmula de arreglo y transacción entre los huelguistas y patronos de Ripoll. Celebraríamos que tuvieren éxito las gestiones del digno comandante.

—Ha sido destinado á esta zona el comandante de infantería D. Manuel Salvador Falcón.

—En el instituto de la guardia civil se están estudiando algunas reformas; entre ellas las que parece que prevalecerán son las de dotar á la clase de tropa de impermeable para el servicio de carretera en los días lluviosos, el de sustituir el cuello de la capota por otro no adherido á al prenda, y que solo se usará en los días de frio, y el de un sombrero de paja con funda de hule, también para el servicio de carretera, y de forma del tricornio actual.

—Por este Gobierno civil se interesa la busca y captura de Hilario Bocanegra Tejada, fugado de la cárcel de Salas de los Infantes.

—*Jesucristo*, por Luis Veuillot.—Hemos recibido la segunda edición de esta importantísima obra, lujosamente editada por la acreditada casa de Madrid, viuda Rodríguez. No hay ninguno de nuestros lectores que no conozca este libro del insigne polemista francés, que es una refutación contundente del *Cristo* del impío Renan.

Acudiendo á las copiosas fuentes de la Sagrada Escritura y de los estudios hebreos, reduce á polvo y desmenuza por completo los falsos datos históricos en que fundamenta su irreligiosa y demoleadora tesis, *negación de la divinidad en Jesucristo*, el literato mas impío de la moderna Francia.

La obra que nos ocupa consta de dos tomos, cuyo coste reunidos es de 29 pesetas. Se reparte por entregas al precio de 30 céntimos por cuaderno. El único representante en la provincia es D. Vicente Martí, encuadernador, calle nueva del Teatro, núm. 4, estando encargado del reparto á domicilio de los cuadernos nuestro estimado correligionario D. Luis Rovira.

TEATRO PRINCIPAL.—El jueves tuvo lugar el estreno del juguete cómico lírico *Los secuestradores*, letra de los Sres. Arriches y Celso Lucio y música del maestro Nieto. El argumento es sencillísimo pero llevado á

cabo con habilidad y conocimiento del teatro. Es de lo mejorcito en su género. La ejecución fué buena, sin embargo de haber tenido que encargarse la Sra. Torres del papel de característica por indisposición de la Sra. Bustamante. El Sr. Carreras inimitable, como siempre, haciendo un maestro de escuela que no se puede pedir más y debemos citar también a Sres. Daina y Asensio bien en sus respectivos papeles de alcalde y de Perico.

La Diva y *El brazo derecho*, obras que se repitieron dicho día, bien á pesar del cambio de actrices á causa de la enfermedad de la Sra. Bustamante, cuya pronta curación deseamos.

ESPECTÁCULOS—Teatro Principal.

Dos grandes funciones para hoy domingo.—Tarde, á las 3 y media, gran rebaja de precios, sillón con entrada, *una peseta*.—Cuatro actos.—*Las doce y media y sereno, Los embusteros, El brazo derecho y Al año pasado por agua*.—Noche, á las 8 y media, *El lucero del alba*; estreno del juguete, *La Obra, El año pasado por agua y los secuestradores*. El martes gran acontecimiento teatral.

Fragmentos de la poesía leída por D. Narciso de Fontanilles en la velada celebrada en el Círculo Tradicionalista el lunes día 26.

De que se está muriendo la voz corre
y nadie la socorre
la Nación de dos mundos soberana,
vierte su noble sangre gota á gota
y no existe un patriota
que le sane la herida por dó mana.

.
.

¡Ay! los de aquella raza gloriosa
y de alma valerosa
pasaron como nube transitoria,
su heroísmo ni solo se remeda
solo el recuerdo queda
en las páginas bellas de la Historia.

Buen español. Que título más huero.
El que tiene dinero
hoy es el grande, el valiente, el fuerte;

y al pueblo para medro en su carrera
 le dan una bandera
 que cree de libertad y ¡ay! es de muerte.

.

Con esa libertad mal entendida
 la España está perdida
 y necesario rueda al hondo abismo,
 solo no caerá, si, noble y humano,
 la da un hombre la mano
 librándola del fiero cataclismo.

Tu has levantado Carlos la bandera
 que ondeas altanera
 por la causa de Dios y la de España;
 si cumples en verdad Dios te bendiga
 sinó que te maldiga
 y caiga sobre tí su inmensa saña.

Información política

Consejo de ministros

Toda la materia de esta sección está condensada en la nota oficiosa del Consejo de ministros últimamente celebrado, nota que por su extensión no daremos por entero, ya que disponemos de muy reducido espacio.

El de Guerra dió cuenta á sus compañeros de la organización del ejército que queda en Melilla y que se compondrá de siete batallones de infantería, además del regimiento de Africa y del disciplinario; dos baterías de artillería, una montada y otra de montaña; un batallón de artillería de pié y dos escuadrones de caballería con los demás cuerpos auxiliares al mando de un general de división.

Estas son las fuerzas, cuya degollina decretarán las kábilas, cuando mejor les plazca.

El de Hacienda expuso las líneas generales de su plan tan discutido del catastro; que negó hubiere propuesto á casas extranjeras ya que con los elementos que tenemos dentro nuestra nación, hay bastante para sacarla á flote. Eso sí, necesita el concurso de todos los demás ministros y llegado á este punto, D. Práxedes hubo de darle toda clase de seguri-

dades de que sus órdenes serían fielmente obedecidas por todos sus colegas de comedero.

Dios nos tenga prevenidos.

Y llegaron al sitio más peligroso que era el del diseño del plan parlamentario en el debate político que plantearán las oposiciones tan pronto se abran las Cortes. Como Sagasta vé con dolor que andan algo relajados los vínculos de la disciplina en la mayoría, dejó el asunto para otro consejo, conviniendo no obstante que el ministro de Estado presente en la alta Cámara los tratados de comercio, manzana de discordia, mientras se discuta la crisis en el cuerpo popular. Se habló además del discurso pronunciado por el Sr. Gamazo en Valladolid, al que todos concedieron mucha importancia no ocultándoseles que es el «De profundis» cantado al partido liberal.

El alto personal.

Este asunto no queda nunca descuidado. La provisión de vacantes es la primera rueda en el engranaje parlamentario.

Quedó confirmado el nombramiento del Sr. conde de Xiquena para la presidencia del Consejo de Estado.

Acordó también el Consejo nombrar en propiedad presidente del Tribunal Supremo al que lo es interino, Sr. Bustamante.

Para la vacante que resulta de presidente de Sala del mismo Tribunal convinieron los ministros en ascender al fiscal Sr. Martínez del Campo.

Quedó pendiente de resolución la fiscalía del Supremo, que se disputan los Sres. Dávila y Pacheco, siendo el primero el que reúne más probabilidades de llevarse la tajada.

El Lazarillo de Tormes.

El Príncipe D. Jaime en Filipinas

Ya dijimos que los periódicos del Archipiélago filipino recientemente llegados á España daban cuenta de la visita hecha por nuestro amado Príncipe D. Jaime á aquella rica y extensa posesión de la Oceanía.

El periódico *La Voz Española*, de Manila, en su número correspondiente al día 7 de Febrero, se expresaba en estos términos.

Don Jaime de Borbón.

Sabido es que el heredero del Sr. Duque de Madrid se hallaba visitando varios puntos de este extremo Oriente, en el viaje de instrucción y recreo que está haciendo; pero lo que no se ha sabido hasta ayer, al ausentarse, es que le hemos tenido de huésped en la capital del Archipiélago filipino, guardando, como es consiguiente á su estado de proscrito, el más riguroso incógnito, que ayer solamente se entrevió al marcharse.

Se asegura que hace quince días llegó á Manila, figurando en la lista de pasajeros del buque en que vino como Mr. Ferdinand, chevalier de la Respaldiza, y su secretario, otro español militar, con licencia, bajo el nombre de Mr. Clemens von Schaunberg, nombres que han venido usando hasta marchar ayer en el *Nuestra Señora de Loreto* para Singapoore.

En Manila se hospedó D. Jaime en *La Palma de Mallorca*, donde, según los huéspedes, se ocupaba la mayor parte del día en escribir, lo mismo él que su secretario, el fruto de sus investigaciones acerca de la administración, gobierno, costumbres, agricultura, industria y comercio de estas islas.

El heredero del Duque de Madrid representa unos veinticuatro años; simpático en extremo, se ha captado voluntades en cuantas partes ha estado, por su peculiar trato de gentes.

De complexión robusta y estatura regular, fino bozo sombrea sus labios; tiene el pelo negro, ojos azules, nariz aguileña, labios borbónicos, y conserva bastante parecido á su madre la difunta Doña Margarita.

De esos quince días ha estado diez en Bulacán, Pampanga, Tarlac y Pangasinán, deteniéndose más tiempo en esta última provincia.

En Tarlac ha estado cazando, y se dice que no es difícil que en esta provincia y en Panganisán fuera conocido por algunos, lo que, en cierto modo, determinó que abandonara pronto este Archipiélago.

D. Jaime parece que tuvo un pequeño tropiezo en el Chartered Bank al ir á cambiar el día anterior al de su marcha un billete del Banco de Londres de 100 libras esterlinas, pues en dicho establecimiento de crédito, según se dice, dudaron de la legitimidad del papel moneda; el heredero de D. Carlos fué á visitar á un importante personaje inglés de esta capital, al señor cónsul, quien bajo el prestigio de su nombre garantizó el billete, que fué cambiado.

Durante su estancia en Manila hacía vida tan modesta que evitó, con éxito, que pudiera nadie en la fonda sospechar quien fuera.

Como habla correctamente, además del español, el italiano, francés, alemán é inglés, en *La Palma de Mallorca* se les conocía á él y á su secretario por los *ingleses*.

Parece que antes de marcharse dejó una tarjeta como tal D. Jaime de Borbón á un oficial de este ejército, que vivía con él en la citada fonda.»

Cinco días después, el 12 del mismo mes, publicaba el citado periódico lo siguiente:

«Nos dicen que ayer por la mañana entregó la lavandera en *La Palma de Mallorca* la ropa que se habían dejado en esta capital los dos incógnitos señores en quienes se ha venido ocupando estos días la prensa.

Todas las prendas del personaje, cuyo nombre ha corrido estos días de boca en boca, llevan una flor de lis encarnada pequeña, y las de su acompañante las iniciales *F. R.* y una corona. La ropa la recibió el fondista, que parece tiene encargo de entregarla en una casa de Intramuros.

El que acompaña á nuestro incógnito visitante, aunque es nacido en Austria, es de origen español; sus padres emigraron hace cerca de un siglo. El apellido Respaldiza que usa éste—secretario de von Schamberng,—que en un principio dió motivo á confundir los papeles, es, según parece, el nombre del pueblo de donde son los antecesores de Respaldiza. Es teniente del regimiento de dragones de Saboya, núm. 3. A un amigo le ha dejado sus señas en la siguiente forma:

«Fernando de Respaldiza.

T. y r. teniente en el ejército de Austria.

Dray 13.^a

Vienna.»

El otro incógnito viajero es oficial del ejército austriaco, aunque pidió la absoluta una vez terminada la carrera. Su acompañante tenía prisa en marcharse porque terminaba su licencia y tenía que presentarse en la Academia de Estado Mayor, en donde vá á ingresar.

El virey de las Indias ha dado el personaje á quien nos referimos una condecoración que traía él en la maleta.

Salieron para Singápoore, en donde, según dijeron, tomarían un barco austriaco que les llevará á su destino.

No entraba en sus proyectos venir á Filipinas; la familia del incógnito viajero no lo ha sabido hasta que se le ha escrito desde aquí. Traía una letra de 800 libras sobre un Banco de China. Resulta comprobado que en el Chartered Banch cambió dos billetes del Banco de Lóndres.

La noche que fué al circo de la calle de Arranque, un inglés que estaba comiendo naranjas tiraba las cáscaras á un artillero que se hallaba en las gradas; el artillero se las devolvía al inglés, y un veterano fué á reprender al artillero.

El viajero, que lo observó, se acercó al veterano y le dijo que debía reprender también al inglés, como así lo hizo un sargento de dicho Instituto.

Son estos detalles propios para que el *Diario* se vaya convenciendo de que en este país no se dan las bromas de Carnaval que él supuso».

REGISTRO CIVIL

Día 30.—*Nacimientos:* Varones, 0.—*Hembras,* 0.—*Defunciones:* Francisco Ventura, 31 años.

Día 31.—*Nacimientos:* Varones, 2.—*Hembras,* 0.—*Defunciones:* María Piferrer 56 años; Teresa Mauricio 47 años; Manuel García 8 meses.
Matas.

Cierre de la BOLSA DE BARCELONA del día 30 de Abril de 1894.

Efectos públicos.	Contado.	Fin mes.	Próximo.
Deuda Interior 4%	69' 65	69' 67	69' 70
» Exterior 4%	79' 55	79' 57	79' 50
Billetes Cuba 1886.	109' 75		
» » 1890.	98' 70		
Amortizable contado.	78' 75		
Acciones.			
Banco Hispano Colonial.	00' 00	81' 25	000' 00
Ferrocarril Norte de España.	26' 80	26' 90	000' 00
» Francia.	24' 50	24' 55	000' 00
» Orense.	00' 00	000' 00	000' 00
Obligaciones.			
Ferrocarril de Tarragona, Barcelona y Francia 6%	96' 75		
» de Tarragona, Barcelona y Francia 3%	53' 83		
Idem. no hipotecadas.	92' 00		
Ferrocarril de Barcelona á Zaragoza. adheridas.	000' 00		
» Norte de España, prioridad Barcelona.	000' 00		

ANUNCIOS

RELOJERÍA

ANTEOJOS Y LENTES

Ventas y composturas garantizadas.

Relojes de precisión y de marcas de la mayor aceptación, reguladores, relojes de pared, sobre mesa y despertadores, recibidos directamente de acreditadas fábricas suizas, francesas y alemanas.

Casa especial para la vista.

Anteojos y lentes en oro, plata, concha, nikeline, metal inoxidable y acero.

Cristales de roca del Brasil, Periscópicos de Wollaston, Crown-glas puro y otros de materias extra-blancas, límpidas y diáfanas, Cristales neutros de todos tintes para descanso y conservación de la vista.

Ejecución esmerada de las prescripciones de los Sres. médicos oculistas, en medidas métricas (dioptrias).

Variado surtido de vistas estereoscópicas de todos los países.

Proveedor de Comunidades religiosas.

Francisco Solá

Pórticos de la Rambla, núm. 26. — GERONA

Cort - Real, 18. — GERONA

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Calle de la Forsa, 1, principal

Curación de las enfermedades de la boca. — Empastes, orificaciones, etc.

Extracciones sin dolor. — Dentaduras artificiales.

CAFÉS

de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico
y Manila, tostados diariamente.

FÁBRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10

GERONA

RELOJERÍA DE FORGAS

Zapateria Vieja, 7 (frente al Correo

GERONA

Completo surtido de Relojes de todas clases y sistemas al alcance de todas las fortunas, así como cadenas y demás artículos anexos á la Relojería.

SEGURIDAD, PERFECCIÓN, ECONOMÍA

tanto en las ventas como en las recomposiciones en las garantías que ofrece este establecimiento.

Relojes Forgas

Esta clase de Relojes, contruidos por una de las más acreditadas fábricas del extranjero y exclusivamente para mi casa, reúnen á la bonita forma de sus cajas de solidez. buena construcción en sus máquinas, á todo lo cual se debe marchen con tanta exactitud.

En dicho establecimiento encontrarán toda clase de Relojes de pared tanto en cuadros como en Reguladores.

Telégramas

Madrid, 30 (á las 6:10 tarde).—En Santander la explosión fué instantánea. A nueve metros de profundidad colocóse la carga de 25 kilos de dinamita,

La voladura ha tenido aun éxito mejor que la primera.

Los restos del «Cabo Machichaco» fueron elevados, verticalmente, cayendo diseminados.

Las personas y los edificios sin novedad.

El señor Aguilera ha comunicado las noticias á la Regente y al señor Sagasta. Numeroso gentío esperaba los telégramas oficiales en el ministerio de la Gobernación.

Madrid, 30 (á las 9:30 noche).—El jurado ha considerado á Varela como reo de homicidio, reuniendo la agravante de reincidencia en otros delitos y las atenuantes de obcecación y arrebató.

En su consecuencia ha sido condenado á 14 años, 8 meses y un día de presidio, al pago de 2,000 pesetas como indemnización á la familia de Antonia, costas y accesorias.

El abogado defensor, señor Rentero, ha pedido á la Sala la revisión de la sentencia, habiéndolo denegado.

En su consecuencia; se apelará de la misma ante el Tribunal Supremo.

Madrid, 31 (á las 2:50 madrugada). El desfalco de la Tabacalera asciende á cerca de 700.000 pesetas. Lo cometió un cajero habilitado.

Madrid, 31 (á las 7:40 mañana.)—El general Martínez Campos saldrá de Melilla el domingo por la tarde.

Madrid, 31 (á las 7:20 mañana.)—En las conferencias celebradas ayer entre Sagasta y el marqués de la Vega de Armijo hablóse del programa parlamentario, no tomándose ningún acuerdo.

En la reunion celebrada entre los representantes de Bilbao y la Junta de la Liga vizcaina de productores se ha acordado proseguir fuertemente la campaña contra los tratados de comercio.

Acordóse asimismo celebrar el próximo domingo un banquete y un meeting para obsequiar á los diputados que se interesaron contra los tratados apoyando á los productores.

Madrid, 31 (á las 9 mañana).—Continúa reinando indescriptible entusiasmo en Santander. Hoy se proseguirán las explosiones que hasta ahora han dado excelentes resultados, segun se dice ya en telégramas anteriores.

Madrid, 30 (á las 2 tarde).—Sorteo Lotería nacional: han salido premiados los números siguientes: 6.251 (Madrid), 24.114 (Orense), 22.811 (Cartagena), 623, 2.370, 12.141, 22.459, 22.066 y 6.920.